
Istituto Comprensivo Statale “A. Scarpa” 
Via Clericetti, 22 – 20133, Milano 

_______________________________________________________________ 
 

Verbale della seduta del Consiglio d’Istituto del 7 marzo 2016,  
riunitosi alle ore 20:00, presso la scuola secondaria “A. Bono Cairoli” 
in via Pascal, 35, Milano 
 

Sono presenti: 
DIRIGENTE SCOLASTICO Cristina Gatti 
PRESIDENTE Valentina Spagnolo 
D.S.G.A. Cristina Cagnola 
 

COMPONENTE GENITORI 
Marco Abate 
Davide Barbieri 
Pierluigi Bove 
Emanuela Bricolo 
Elena Cuscito 
Antonella Minelli 
Elena Tancredi 
 

COMPONENTE DOCENTI 
Paolo Cattaneo 
Annamaria Fasanaro 
Alberto Gervasio 
Maria C.T. Giannelli 
Rosanna Nava 
Paolo Inguaggiato 
Graziella Tiboni 
 

COMPONENTE ATA 
Rosalba Buongiovanni 
Sonia Paola Bordogna 
 

ASSENTI GIUSTIFICATI 
Patricia Altamura (DOCENTE) 
 

Viene nominato Segretario il Sig. Davide Barbieri. 
 

Constatato il numero legale, la Presidente Spagnolo dichiara aperta la riunione 
con il seguente ordine del giorno: 
 

1. Approvazione verbale seduta precedente 
2. Ratifica modifica al Programma Annuale 2016 ed eventuale inserimento 
nuovo progetto PON "Aule aumentate dalla tecnologia" 
3. Approvazione Regolamento di contabilità e contestuale modifica al 
Regolamento di Istituto 
4. Approvazione griglia valutazione titoli reperimento esperti avviso pubblico 
prot. n. AOODGEFID/9035 del 13 luglio 2015 
5. Delibera scelta studio fotografico per fotografie di fine anno 



6. Ratifica adesione alla "Milano School Marathon" del 3 aprile 2016 
7. Delibera regolamentazione deposito monopattini e simili scuola primaria "A. 
Scarpa" 
8. Esiti iscrizioni a.s. 2016/17 
9. Varie ed eventuali 
    

1. Approvazione verbale seduta precedente 
 

La Presidente chiede ai presenti di votare l’approvazione del verbale della 
seduta precedente; il Consiglio approva all’unanimità. 
 

2. Ratifica modifica al Programma Annuale 2016 ed eventuale 
inserimento nuovo progetto PON "Aule aumentate dalla tecnologia" 

Si propone al Consiglio di ratificare le modifiche apportate al programma 
annuale 2016 con Decreto della  Dirigente prot. n. 480 del 15/02/2016  

 

 PRELEVAMENTO da AGGREGATO ZETA  
 Economie supplenze brevi e saltuarie anni precedenti - €   18.246,32  
 COMUNE  FINANZIAMENTI VINCOLATI   
 Assegnazione per spese Piccola manutenzione 2015/16  €      3.900,35 
 PRIVATI FINANZIAMENTI  VINCOLATI  
 Iscrizione gare della matematica Kangourou   €         643,50 
           TOTALE MODIFICA AL  15/02/2016   €     4.543,85 

 

In merito all’inserimento del nuovo progetto PON, la dirigente comunica che il 
finanziamento non risulta ancora autorizzato. 
La proposta viene approvata all’unanimità (Delibera numero 72). 

 

3. Approvazione Regolamento di contabilità e contestuale modifica al  
    Regolamento di Istituto 
La  Presidente comunica che, per la gestione dei Progetti finanziati da Fondi 
Europei, è necessario rivedere e adottare il Regolamento di contabilità. Viene 
proposta la modifica del Regolamento di contabilità relativamente ai limiti di spesa 
minimi per poter decidere in autonomia senza indire un gara di appalto. Viene 
proposta la modifica del precedente Regolamento per i paragrafi 9.1 (limiti di 
spesa) 9.2 (sostituito dal nuovo Regolamento adottato) e 9.4 (prestazioni 
professionali). 
La D.S. propone di portare il limite minimo di spesa da 2.000 e 3.000 euro. La 
proposta viene approvata all'unanimità (Delibera n. 73). 
 
Viene letto il Regolamento relativo alle procedure da seguire per l’acquisizione in 
economia di lavori, servizi e forniture e viene proposto di seguire, per 
l’aggiudicazione delle gare, il sistema del “cottimo fiduciario” che consente 
l’aggiudicazione dell’appalto anche nel caso in cui non dovessero pervenire le tre 
offerte richieste come nel caso della procedura comparativa.  
Il Regolamento viene approvato all'unanimità (Delibera n.74). 
 

Si propone la contestuale modifica del Regolamento di Istituto in base a quanto 
sopra descritto.  
La proposta viene approvata all'unanimità (Delibera n. 75). 

 



4. Approvazione griglia valutazione titoli reperimento esperti avviso 
pubblico prot. n. AOODGEFID/9035 del 13 luglio 2015 

Per poter procedere al collaudo dei progetti finanziati con Fondi Europei è 
necessario incaricare un esperto esterno che deve essere individuato e nominato in 
base ad una griglia di valutazione da rendere pubblica. Vengono proposte le griglie 
di valutazione per il  reperimento degli esperti secondo il format predisposto 
dall’A.d.G. PON - Autorità Gestione PON per la scuola.  
Si chiede al Consiglio di Istituto di approvare la griglia suddetta.    
La proposta viene approvata all'unanimità (Delibera n. 76). 
 

5. Delibera scelta studio fotografico per fotografie di fine anno 
Viene proposto al Consiglio di Istituto di affidare l’incarico all’Agenzia 
fotografica New Photo Service che ha effettuato il servizio lo scorso anno al 
costo di € 1 a foto. L’agenzia quest’anno ha proposto un costo di € 0,90. La 
Presidente propone di far pagare comunque 1 euro ogni foto e di versare la 
differenza nel fondo cassa delle classi. 
La proposta viene approvata all'unanimità (Delibera n. 77). 
 

6. Ratifica adesione alla "Milano School Marathon" del 3 aprile 2016 
Il signor Bove illustra al Consiglio di Istituto l’iniziativa "Milano School 
Marathon" che si terrà il giorno 3/4/2016. L’adesione, che verrà gestita 
dall’Associazione dei Genitori (per Cairoli e Clericetti) e dal Comitato Genitori 
(per Pini), porterà alla scuola un contributo pari al 50% delle quote versate, da 
spendere per l’acquisto di materiale sportivo. 
Si delibera, all'unanimità,  di ratificare l’adesione (Delibera n. 78). 
 

7. Delibera regolamentazione deposito monopattini e simili scuola 
primaria "A. Scarpa" 

La Presidente espone la problematica relativa al deposito dei monopattini che, 
per motivi di sicurezza, non può più essere effettuato nella zona fino ad  oggi 
utilizzata, in quanto destinata ai bidoni della spazzatura differenziata. 
La Dirigente fa presente che il Responsabile della Sicurezza Dr. Sangalli ha 
accettato una soluzione alternativa (deposito nel giardino prossimo all'ingresso 
della scuola), per la quale si propone una regolamentazione specifica che viene 
letta al Consiglio di Istituto. 
Si propone di sperimentare sino alla fine dell'anno scolastico  la nuova 
disposizione e la relativa regolamentazione verificandone il rispetto da parte 
degli utenti, riservandosi la facoltà di rinnovare tale scelta per gli anni 
successivi. 
La proposta e la regolamentazione vengono approvati a maggioranza (4 astenuti  
e 1 contrario) dal Consiglio di Istituto (Delibera n. 79). 
 

8. Esiti iscrizioni a.s. 2016/17 
La Presidente comunica i dati delle iscrizioni che si sono concluse il giorno 22 
febbraio e le decisioni prese dall’apposita commissione: 
SCUOLA SECONDARIA DI I GRADO "A. BONO CAIROLI 
Domande pervenute : 129 
Capienza massima: 126 alunni, che può essere superata in presenza di 
ripetenze. 



Sono state accettate 92 domande degli alunni classi quinte scuole primarie 
dell'Istituto; 13 domande alunni del bacino;  1 domanda per residenza del 
padre in via Pitteri; 5 domande di alunni con 1 punto per sede di lavoro dei 
genitori in una via del bacino. 
18 domande, che erano state tenute in sospeso in attesa di valutazione, sono 
state successivamente accettate. 
Sono pervenute 30 richieste per la lingua tedesca a fronte di una capienza 
massima di 23 alunni (ancora in attesa di approvazione definitiva). Ad 
approvazione ottenuta bisognerà individuare quali alunni confermare per la 
lingua tedesca definendo i criteri che vengono di seguito elencati: 

• contatto diretto, a cura della scuola, di tutte le famiglie che avevano 
indicato il tedesco come preferenza per verificare che la scelta sia ancora 
attuale 
• provenienza da scuola svizzera o tedesca 
• tedesco parlato in famiglia 
• i posti rimanenti verranno assegnati per sorteggio 

Sono 31 le richieste di tempo prolungato per soddisfare le quali la scuola 
utilizzerà i docenti assunti con il potenziamento di organico riducendo le 
possibilità di estendere l’offerta formativa con laboratori pomeridiani destinati 
agli altri alunni. 
Le proposte vengono approvate all'unanimità (Delibera n.80) 
 

SCUOLA PRIMARIA "A. SCARPA" 
Domande pervenute: 73 
Capienza massima: 54 alunni 
Alunni di bacino: 40 
Alunni con punteggio: 11 – domande accolte 
Vengono, inoltre, accolte 4 domande di  alunni con fratelli iscritti presso la 
scuola "Cairoli". 
Complessivamente vengono accolte 55 domande. 
 

SCUOLA PRIMARIA "E. MORANTE" 
Domande pervenute: 92 più 5 smistate da "Scarpa" 
Capienza massima: 85 alunni 
Alunni di bacino, compresi quelli smistati da "Scarpa": 67 
Alunni con punteggio: 5 
Alunni obbligati in Clericetti, ma accolti in Pini per compensazione: 2 
Alunni accolti in base alla vicinanza alla scuola: 12 
Alunni esclusi: 10  
Complessivamente vengono accolte 86 domande. 
 

8.bis Approvazione progetto di educazione psicomotoria 
Si propone di organizzare un percorso di educazione psicomotoria per le classi 
prime di via Pini. Il costo è coperto da una libera donazione e dal contributo del 
Comitato dei genitori. 
La proposta viene approvata all'unanimità (Delibera n. 81). 
 
 
 
 



9. Varie ed eventuali 
 

Viene letta una comunicazione inviata da un genitore nella quale si rivendica il 
ruolo primario della famiglia nelle scelte educative dei propri figli. In 
particolare, chiede di essere informato preventivamente su eventuali scelte 
formative orientate all’educazione all’affettività, alla sessualità, alla 
decostruzione degli stereotipi di genere, alla lotta verso ogni forma di 
discriminazione con riferimento ai temi del bullismo e del femminicidio. 
Si fa presente che la scuola, storicamente, ha sempre chiesto il consenso alle 
famiglie per tutte le iniziative formative orientate ad affrontare, in particolare, 
le tematiche legate all'educazione all'affettività e alla sessualità. Si ritiene 
difficile accogliere in pieno la richiesta in quanto, in qualunque momento, un 
alunno potrebbe porre alla classe e alle insegnanti domande che rientrino nelle 
tematiche sopra descritte e risulterebbe inopportuno chiedere ai docenti di 
evitare di rispondere. 
E’ stato riletto il passaggio del PTOF nel quale sono indicate le finalità della 
scuola, che riporta utili spunti e al quale si fa riferimento.  
 

Il Consiglio di Istituto sta portando avanti con il Consiglio di Zona 3 una 
richiesta di ristrutturazione ed ampliamento del giardino antistante la scuola di 
via Clericetti, nonché di messa in sicurezza di via Golgi. 
 

Alcuni genitori hanno inviato documenti relativi alle detrazioni fiscali e alle 
nuove disposizioni di controllo a carico della scuola in occasione delle gite 
scolastiche. Per quest'ultimo aspetto si provvederà ad ottemperare a quanto 
stabilito dalla circolare MIUR n. 674 del 3.02.206. 
 
Il prossimo Consiglio di Istituto sarà convocato dopo l'approvazione del Conto 
Consuntivo 2015 da parte del Collegio dei Revisori dei Conti, presumibilmente 
tra aprile e maggio. 
 
La seduta termina alle ore 22:10. 
 
Letto, approvato e sottoscritto. 
 
 IL PRESIDENTE IL SEGRETARIO 
 Valentina Spagnolo Davide Barbieri 
 


